



Discours de Thomas Vellacott, directeur général du WWF Suisse
Lancement de la plateforme de décarbonation de la filière agricole d' AgrolImpact

Daillens, le 30 septembre 2025

Mesdames, Messieurs,
Chers représentants des médias,
Chers partenaires,

Je suis très heureux d'être parmi vous aujourd'hui, à Daillens, au cœur du Gros-de-Vaud, région emblématique de notre agriculture, pour annoncer le lancement de la première plateforme de **décarbonation de la filière agricole** suisse, portée par l'association AgrolImpact.

Pourquoi est-ce important? Parce que le climat change aussi chez nous, avec des sécheresses, des inondations, des glissements de terrain, sans oublier la disparition de certaines espèces, tant animales que végétales. Tout cela impacte directement les exploitations agricoles. Les entreprises doivent donc prendre leurs responsabilités et agir de manière crédible, mesurable et visible.

AgrolImpact apporte une **solution concrète**. Elle accompagne la filière agro-alimentaire suisse pour réduire ses émissions là où elle a une responsabilité directe, c'est-à-dire dans sa chaîne d'approvisionnement. Ici, pas de compensations à l'autre bout du monde: chaque action est réelle, traçable et visible au niveau suisse.

La décarbonation repose sur un principe de cohérence: une entreprise du secteur agro-alimentaire réduit son empreinte en soutenant des changements auprès de ses fournisseurs de matières premières. Concrètement, cela peut vouloir dire:

- Optimiser la gestion des prairies pour stocker plus de carbone dans le sol.
- Soutenir la plantation de haies et de bandes fleuries pour les pollinisateurs.



- Encourager des rotations de cultures qui préservent la biodiversité tout en renforçant la résilience des exploitations.
- Passer à des pratiques de travail du sol qui le régénèrent, comme le non-labour, le semis d'engrais verts, ou une couverture permanente du sol. L'agroforesterie ou la permaculture sont également des solutions très favorables.
- Diminuer la quantité d'intrants chimiques

S'engager dans la décarbonation de la filière, c'est donc:

- Réduire son empreinte **chez soi**.
- Soutenir des **changements tangibles et mesurables**.
- Renforcer le lien entre engagements climatiques et **réalité du terrain, et entre agriculteurs, transformateurs et détaillants**
- **S'engager financièrement**, afin de répartir les coûts des changements de pratiques entre tous les acteurs de la chaîne d'approvisionnement.

La décarbonation de la filière agricole est l'un des fondements de la plateforme AgrolImpact – et l'une des raisons pour lesquelles le WWF y participe depuis le début. Elle est une réponse au greenwashing, elle renforce la transparence et la traçabilité des actions et permet de redonner de la valeur aux engagements climatiques.

Pourquoi le WWF s'est-il engagé? Le WWF garantit que cette initiative répond à des critères en matière de:

- **Rigueur scientifique** – en s'alignant sur le cadre international **SBTi** (*Science-Based Targets initiative*), qui fixe des objectifs, alignés avec les dernières connaissances scientifiques et conformes à l'Accord de Paris. Le WWF est activement impliqué dans le déploiement de ce cadre en Suisse et au niveau international, car il offre une référence commune, **robuste, mesurable et vérifiable**, essentielle pour éviter tout **greenwashing**.
- Le WWF garantit aussi la **transparence, la traçabilité**, ainsi que **l'ancrage local et la gouvernance partagée** – entreprises, agriculteurs, ONG: tous autour de la table, avec



les agricultrices et agriculteurs au centre.

Dans un paysage où les annonces se multiplient, il est essentiel de distinguer les démarches crédibles des simples effets d'affichage. Le WWF Suisse est convaincu que des solutions durables émergent grâce à une collaboration entre tous les acteurs de la filière et une implication particulière des agriculteurs. Ce sont eux les acteurs-clé de la transition, notre rôle est de les soutenir.

Le WWF œuvre depuis des années pour que les approches de durabilité intègrent également la **biodiversité** – un domaine dans lequel les outils de mesure sont encore en développement. La plateforme AgrolImpact est conçue pour évoluer et intégrera prochainement les objectifs pour la nature en cours de structuration au sein du SBTn (*Science-Based Targets for Nature*).

AgrolImpact n'est pas un simple outil. C'est une opportunité de réconcilier **performance économique, responsabilité climatique et régénération des écosystèmes**. Son succès dépendra de la volonté collective de s'en emparer et d'en faire un levier crédible de transformation.

AgrolImpact montre qu'il est possible de sortir des solutions de façade. Elle met à disposition des entreprises un **cadre structuré** pour engager des actions concrètes dans leurs chaînes d'approvisionnement. Enfin, cette initiative traduit une **ambition**: avancer ensemble vers un **modèle agroalimentaire plus résilient, plus juste, et plus respectueux des limites planétaires**.

Merci de votre attention.